

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént.
por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mi-
dad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 2.º — **XVI. despues de Pentecostes** —
Nuestra Señora de la Consolacion, San
Antolin martir y San Esteban rey de
Hungria confesor.

Lunes 3. — Santa Dorotea virgen y martir y los
Santos Pedro y Juan martires de Valen-
cia.

Martes 4. — Santa Rosalia y Rosa de Viterbo
virgenes.

Miércoles 5. — San Lorenzo Justiniano obispo y
Santa Catalina de Raconicio virgen.

Cultos

Domingo 2. — La Misa y oficio divino son de
San Antolin martir con rito doble color encarna-
do haciendo conmemoracion de la Dominica 16.ª
despues de Pentecostes y 1.º de Setiembre.
En la Catedral Homilia por el Rdo. Sr. Angla-
da Torrent Beneficiado.
En San Francisco Homilia por el Rdo. Sr. D.
Pedro Villalonga Economo.
En San Agustín los Asociados al Sagrado Co-
razon de Jesús, Apostolado de la Oracion y Cofra-
des de la Correa tendrán Misa de Comunión ge-
neral á las 7 y media. A las 10 fiesta solemne
con la que la Archicofradia de Nuestra Señora
de la Consolacion obsequia á su excelsa Patro-
na estando encargado del sermón el Rdo. Sr. D.
Juan Mascará Beneficiado de la Catedral dando-
se despues la Bendición papal. Por la tarde á
las 3 y media Rosario Trecenario y Gozos de
Nuestra Señora.

Martes 4. — La Misa y oficio divino son de San-
ta Rosalia Virgen con rito semidoble color blanco.

Miércoles 5. — La Misa y oficio divino son de
San Lorenzo Justiniano obispo y confesor, con
rito semidoble color blanco.

En Santa Clara fiesta votiva en honor del Sa-
grado Corazon de Jesús predicando el R. Dr. D.
Gabriel Vila Beneficiado.

En S. Antonio continúa la oracion de 40 Ho-
ras.

Lunes 3. — La Misa y oficio divino son de San
Esteban rey de Hungria confesor con rito semi-
doble color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO

La única solución de las cuestiones sociales.

Oracion cotidiana.

Oh Jesús mio! por medio del Corazon inma-
culado de María Santísima os ofrezco las oracio-
nes, obras y trabajos del presente dia, para re-
parar las ofensas que se os hacen, y por las demás
intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os la ofrezco en especial, para que las iglesias
de Oriente, tan amadas de vuestro Corazon Sa-
grado, unidas á la Catedral de Pedro formen un
solo rebaño con un solo Pastor.

PROPÓSITO

Regar á Dios y dar alguna limosna por la
union de nuestros hermanos de Oriente á la
Iglesia Romana.

Recomendaciones de este mes para el centro lo-
cal de Ciudadela.

1.º Por la prosperidad de las obras católicas en
Menorca.

2.º La piadosa práctica de visitar diariamente
á Jesús Sacramentado.

3.º Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr.
Guferino Gonzalez.

4.º Varias necesidades particulares, y accion
de gracias al Corazon de Jesús por beneficios ob-
tenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de

Setiembre, y dias en que los celadores y celadoras
pueden ganar Indulgencia plenaria con las condi-
ciones ordinarias.

Dia 15, Sta. Catalina de Génova

" 29, S. Miguel Arcángel.

R. I. P.

Se recomienda á las oraciones del Apostolado
el alma de una asociada que falleció durante el
mes de Agosto.

A. M. D. G.

La primera comunión laica

Despues del bautismo, del matrimonio y
de la sepultura laicos, los librepensadores ac-
aban de inventar la primera comunión laica.

Así lo leemos en un diario de Paris.

La tal ceremonia ha tenido lugar en Reims,
en el circo, sitio de las grandes planchas.

Asistieron, como celebrantes, Hubbart, Pe-
lletan, Mirman y el presidente de Sociedad
Librepensadora de Reims, Mr. Arnaud.

Esta llamada *primera comunión laica* ha con-
sistido en leer los nombres de los desgracia-
dos niños sacrificados á esta farsa, y en un
discurso que ha pronunciado Pelletan.

No dicen si Hubbard ha discursado. Y es
lástima, porque me parece que esté señor es
aquel que siendo Director de Instrucción pú-
blica endilgó una alocución en un Liceo de
Señoritas laicas, á las que recomendó que pro-
curasen desarrollarse... *des cuisses*.

Lo pongo en francés, porque la expresión
es un poco... laica.

Comprendería que los librepensadores tra-
tasen de abolir las ceremonias de los cultos;
pero son incomprensibles las grotescas paró-
dias á que se entregan.

Decididamente, descienden de los monos,
los tales laicos.

Y no hacen más que monadas. Y tonterías.

FRANCISCO.

Conversion de un anarquista

LA COMUNION DE SALVADOR

Minutos antes de las ocho, recibió el anar-
quista Salvador esta mañana la visita del ca-
pellán de la cárcel P. Domingo y de tres se-
glares congregantes de San Vicente de Paul.
Estos saludáronle afectuosamente, abrazán-
dole é hicieronle entrega de varios libros y
objetos piadosos. Con Salvador estaban ade-
más el empleado encargado de su inmediata
custodia y el ilustrado ayudante de la cárcel
señor Cuartero. A las ocho llegó el padre
Goberna, siendo recibido por su penitente
con manifiesto regocijo. Vestia Salvador tra-
je oscuro, de lanilla, camisa, blanca de cue-
llo alto y corbata de rayadillo. Habíase hecho
cuidadosa toillet, y resultaba otro muy dis-
tinto de como teníamos costumbre de verle.
Sin ligaduras de ninguna clase, desceñida la
cadena, nadie al verle hubiera creído fuera
aquel hombre el sentenciado á muerte, el au-

tor de la hecatombe del Liceo, el criminal cu-
yo nombre pronuncian tantas familias con
llanto en los ojos y terror en el alma. Diri-
giéndose al padre Goberna, dijo Salvador:

—Mi hermana me ha pedido una cosa y
quisiera complacerla. Desea tener mi retrato
en grupo con la familia.

—No hay inconveniente, se le contestó.

—Pero quisiera que me retratara otro fotó-
gráfico que el de la casa; es poco... ¡vamos! no
quiero ofenderle, pero no haría un retrato
como yo le deseara.

Convínose en que un fotógrafo extraño á
la cárcel se encargaría de complacer al reo, y
seguidamente salió éste de su celda entre los
congregantes y los padres citados. Silencio-
samente recorrió la pequeña comitiva los pa-
sillos y escaleras que á la capilla del departa-
mento de mujeres conducen, cerrándose á su
paso las puertas de los encierros.

LA MISA

En espacioso local, que de igual modo que
todo el edificio respiraba limpieza é higiene,
se habia de celebrar la comunión del anar-
quista. Bajo el amplio ventanal que inunda
de luz aquella estancia, veíase un altar pro-
fusamente iluminado.

Cuando en la capilla entró Salvador, ya es-
taba allí su hermana con una amiga suya.
Procedió el padre Goberna á revestirse, Sal-
vador ocupó en primera fila, á cuatro pasos
del altar, un reclinatorio, teniendo los congre-
gantes á sus lados; detrás á su hermana y al-
gunas empleadas de la prision, y en el último
turno á los empleados francos de servicio.
Durante la misa el anarquista permaneció
largo tiempo arrodillado. Luego de asumir el
celebrante, volvióse al auditorio y con senti-
do acento y emoción intensa pronunció una
plática encaminada á demostrar cómo por la
eficacia de los buenos consejos habia Salva-
dor reconocido la maldad de sus hechos, y
cómo por la divina misericordia se mostró
propicio á recibir los consuelos de la reli-
gion. Un párrafo hubo en la plática que á to-
dos conmovió y á Salvador hizo llorar copio-
samente.

—Has vuelto á Dios y así tu hija podrá
decir un dia: Mi padre murió en un patíbulo
pero murió contrito y arrepentido y creyente.
Tú ya no perteneces á este mundo: Dios te
llama á Él; ha sido contigo tan bueno, que te
ha consentido estar largo tiempo en esta casa
para que reconocieras la ceguedad en que
has vivido y confesaras la verdad y la fé.

Encomió el padre Goberna la influencia
capital que en la conversion de Salvador han
tenido los escritos de «aquel insigne filósofo,
lumbera de la Iglesia y admiracion del
mundo» (Balmes); y terminó con una fervo-
rosa invitacion al reo para que se acercase á
recibir el pan eucarístico.

Dejó Salvador su reclinatorio, cayó postra-
do en la grada del altar y recibió la comu-
nion. Tambien comulgaron su hermana y
los congregantes. Acabó la misa, leyéronse
algunas oraciones é hicieronse algunos rezos.

Salvador meditó un rato sobre las oraciones de un libro que le entregaron, y pocos momentos despues regresó á su cuarto, quedando en afable conversacion con su confesor y acompañantes.

(Correo Catalan)

NOTICIAS.

ESPAÑA.

Unos agentes del director de la Compañía de Tabacos, sin duda con instrucciones especiales, sorprendieron en una casa agencia de la calle del Carmen á un sujeto llamado Juan Poveda, que ocultó en el pecho unos tres mil sellos de á peseta y de á quince céntimos, y que se resistió á hacer entrega de estos valores, valiéndose de un puñal.

Quedaron detenidos é incomunicados el agente D. Mannel del Castillo, su criado y el Juan Poveda, por las contradicciones de peso en que incurrieron, y por no poder probar el último la procedencia de los sellos, pues se limitó á decir que se los había encontrado en la calle del Carmen y que había ido á ver si su antiguo conocido, el señor Castillo, quería comprárselos.

—En círculos militares se aseguraba que el ministro de la Guerra preparaba una combinación de mandos militares, que comprendería las comandancias de Ceuta y Melilla.

En el ministerio sólo se hablaba de Ceuta, á donde es casi seguro que no volverá el general Correa, que regresa á la Península en uso de licencia.

Para reemplazarle se hablaba del general Suárez Valdés.

—Los agricultores de Felanitx (Mallorca) dan por casi totalmente perdidas las cosechas de uva y almendras.

—La situación allí es bastante crítica.

—Noticias de Marina:

Parece que muy pronto se dispondrá el completo armamento del crucero *Infanta María Teresa*, surto en aguas de El Ferrol, para que en Diciembre próximo pueda incorporarse á la escuadra de instrucción.

—Ayer entró en el dique de la Campana, de El Ferrol, la corbeta *Nautilus*, á fin de limpiar y reconocer sus fondos.

—Reparadas algunas ligeras averías en Cádiz al cañonero *Martin Alfonso Pinzón*, pasará á la bahía de aquel departamento para tomar el mando de la fuerza de guardacostas de la división.

—Un jefe del departamento de Marina, nos ha explicado cuál es el pensamiento del Gobierno acerca de las precauciones navales que ha de adoptar con respecto á las cuestiones de Marruecos y á la guerra de China y Japón.

Respecto á Marruecos, cree el Gobierno que basta la presencia en el puerto de Mazagán del crucero *Isla de Luzón*, porque las demás naciones tampoco tienen allí más que un buque, y eso Francia é Inglaterra, que son las únicas que han mandado barcos.

En cuanto á Tánger, nada ocurre allí extraordinario ni cree el Gobierno que lleguen allí los desórdenes de las kabilas; pero sin embargo, el crucero *Navarra* que debe haber entrado en el arsenal de la Carraca, irá probablemente á Tánger dentro de unos días.

Y en cuanto á China, ya ha estado en Corea y otros puertos el crucero *Don Juan de Austria*, el cual quedará por ahora en Filipinas, por si fuera necesario mandarla á algún puerto del teatro de la guerra.

El Reina Mercedes va á Barcelona y despues irá á algún punto de Andalucía, por si se creyera conveniente que vaya á algún puerto de Marruecos.

EXTRANJERO.

Ha sido publicada en forma oficial la carta de Su Santidad á los Obispos italianos.

En ella León XIII recomienda la necesidad para el Clero de hacer de la Biblia y de los Santos Padres el objeto preferente de sus meditaciones, con objeto de devolver el verdadero sabor evangélico á la predicación.

Hablando de esta última, el Papa se lamenta de que muchos oradores sagrados prescindan de la explicación del Evangelio á los fieles en la forma serena y mesurada que usaron en sus homilias los Padres de la Iglesia, y adopten formas polémicas nuevas que desdijen de los moldes evangélicos.

—Con el fin de visitar á su padre, el conde de Paris, en Stonehouse, donde está enfermo, sale hoy de Lisboa, con dirección á Londres, la reina Amelia.

—La situación electoral por que atraviesa Bélgica ha hecho que, unidos los católicos de aquel reino en una voluntad, presenten contra la candidatura liberal otra, en la que figurarán representantes de nuestra Religión, á los cuales la clase obrera belga tiene gran empeño en llevarlos á las Cámaras.

Algo de esto debíamos tener aquí.

—El alcalde Ferrero de Tolón es una gran cosa según *La Croix*. Un día se siente librepensador, y bautiza civilmente á un niño, ó preside el entierro laico de un adulto, pagando de su bolsillo los gastos con alarde de ateo, y otro, por el contrario, se muestra conciliador con el Catolicismo, escuchando á los clérigos que como amigos quieren convencerle de sus errores.

Comentando esta ductibilidad del referido *mairre*, dice un periódico que parece que tiene dos cabezas, y la *Verité* deduce con razón que, teniendo dos cabezas, debe ser un monstruo.

En España hay varios.

—El Nuncio Apostólico en Paris, M. Ferrata, ha salido de aquella capital con dirección á Italia.

Durante su ausencia queda encargado del despacho de la Nunciatura el auditor, M. Celli.

La cosecha de trigo

España.—La cosecha actual se considera, en cantidad y calidad, una de las mejores que se han obtenido de algunos años á esta parte.

En Extremadura y Andalucía ha sido abundante, y buena también en las dos Castillas y en Cataluña.

En la mayor parte del resto de las provincias la cosecha de cereales es satisfactoria.

Rusia.—Exceptuando algunos distritos, en general puede decirse que la cosecha, en la mayor parte del imperio, es, no sólo regular, sino buena.

Las provincias donde la recolección puede considerarse como mejor, son las del Sur, Oeste y del Centro, y las limítrofes del mar negro y del Norte del Cáucaso.

En las regiones del Mediodía las últimas lluvias causaron bastantes perjuicios en la cosecha.

Francia.—La cosecha es satisfactoria en general, excepción hecha de algunas comarcas determinadas.

En el Mediodía se ha obtenido una recolección superior.

Suecia.—Debido á los últimos calores, que mejoraron algún tanto el aspecto de la recolección, ésta calculase que será mediana.

Bélgica y Holanda.—Puede decirse que en general, es la cosecha satisfactoria, aunque no abundante.

Inglaterra calculase la recolección del trigo du-

rante el año actual en unos 18 ó 17 millones de quintales.

Prusia.—Los últimos vientos y lluvias perjudicaron notablemente la cosecha.

Baviera.—Considérase la cosecha obtenida como algo más que mediana.

Austria.—Debido á los perjuicios que últimamente experimentó á causa de los vientos y de las lluvias, empeoróse la situación de la cosecha, que no pasará de ser mediana.

Hungría.—Las tormentas é inundaciones ocurridas en algunas comarcas han causado también perjuicios considerables á la recolección.

La cosecha de trigo no llega á mediana.

Portugal.—La recolección de trigo será mayor que la que por término medio acostumbra á obtenerse.

Italia.—La cosecha de trigo promete ser satisfactoria.

GACETILLA.

Leemos en el «Católico Balear» que el reloj del convento de S. Francisco de aquella ciudad, despues de veinticuatro años de no funcionar, días pasados fué puesto en movimiento, despues de ser conveniente recompuerto.

Esta mejora es debida á los RR. PP. Escolapios que han fundado un colegio en el antiguo convento. El reloj nuevamente puesto en marcha ha de prestar muy buenos servicios al vecindario del ex-convento. ¿Por que no habia de ponerse en marcha también el reloj de San Agustín de esta ciudad tanto tiempo parado? Para colmo de la desgracia no va mejor el reloj del teatro, pues según el «Noticiero» está haciendo las vacaciones. En cambio, la esfera del reloj de la Catedral ha sido pintada de nuevo. Y vayase lo uno por lo otro.

El ministro de Fomento tiene en estudio un proyecto de ley por el que se disminuye el número de las escuelas normales. Para algo nos encontramos en el siglo de las luces.

Continúa la Guardia civil denunciando carruages que transitan de noche sin luz, contraviniendo las disposiciones vigentes.

Se ha dejado sin efecto la Real Orden por la que se ordenaba la cesantia del médico segundo del lazareto de Mahón. D. Ildefonso Lozano.

Dicennos que en uno de estos días pasados, fué comprada al jefe de la draga una jarra antiquísima de verdadero mérito, que fué encontrada entre las piedras y el fango que se saca del fondo del mar. Encontróse también un plato antiguo, que fué arrojado al agua.

En la tarde del jueves último, un muchacho que se bañaba en una de las playas del *degollador*, en el sitio llamado *els esquelons*, cayó dando con la cabeza en una roca produciéndose una fuerte contusion, á consecuencia de la cual tuvo que ser auxiliado por algunos compañeros, quienes le acompañaron á su domicilio.

En estos días, hemos tenido el gusto de saludar á nuestro apreciable amigo el Lic. D. Pedro Anglada Pbro., quien ha regresado de Barcelona.

La Junta de gobierno de la sociedad «La Sexagenaria», se reunió el domingo pasado en el local del «Casino Artístico», con el objeto de introducir algunas reformas en dicha sociedad, siendo una de ellas la admisión de mujeres que pagarán y cobrarán la mitad de la cuota de los hombres.

Lo único que se ha descuidado de apuntar el «Noticiero» del cual tomamos los anteriores datos, es de si tendrán voz y voto en las deliberaciones de dicha sociedad.

Ha sido nombrado Administrador de la Aduana de esta ciudad D. Antonio Piera, quien tomará posesión de su cargo uno de los próximos días.

Con el título de Pensión San José se ha abierto en Madrid, Plaza de la Villa, 1, una casa para los estudiantes que cursen facultades, ó preparación para ciencias especiales á donde los padres, puedan remitir á sus hijos en la seguridad de que no solo serán atendidos en la parte material como comida, asistencia etc., sino en lo mas importante que es la moral y religiosa.

Al efecto cuenta el establecimiento con inspectores para vigilar á los jóvenes y acompañarlos á la universidad ó academia, con profesores que les repasen las lecciones, antes de asistir á las cátedras por si fuesen preguntados y á los padres se les remitirán boletines quincenales, conteniendo la conducta y aprovechamiento que estos observen. Todos los jóvenes serán congregantes de San Luis Gonzaga, observaran las practicas religiosas y su vida diaria estará sujeta á un régimen.

Necesaria era en Madrid donde tantos jóvenes se pierden por falta de cuidado una obra de esta naturaleza que con sinceridad recomendamos á nuestros lectores dados sus fines, mucho mas aun reuniendo para garantía de los mismos la dirección facultativa del distinguido abogado, conocido periodista católico y representante de la Asociación central de padres de familia contra la inmoralidad nuestro buen amigo Don Carlos G. de Ceballos.

El precio de la pensión se encuentra al alcance de todas las fortunas y el Administrador de la misma Don Cayetano Godínez, remite reglamentos por correo á quien los solicite.

El Ayuntamiento tiene acordado celebrar corridas generales de caballos y demás caballerías en el Paseo de San Nicolás para el domingo día 16 de Septiembre próximo.

Dice «El Movimiento Católico». «Consignamos con mucho gusto que el ilustre filósofo y cardenal de la Santa Iglesia Romana, Fr. Ceferino Gonzalez, no solamente no ha empeorado en su larga dolencia, si no que presenta en la misma síntomas de relativa mejoría. El tumor de la garganta ha disminuído algo, y el estado general sigue siendo satisfactorio para consuelo de sus muchos amigos y admiradores.»

El pailebot «Industria», llegado de Cette, se halla fondeado en Calambusquets sufriendo la observación á que se sugetan todas las procedencias de dicho puerto.

Propuesta de D. Juan Camps acordó el Ayuntamiento fuesen dadas las gracias á D. Miguel Escuder fabricante de bombas en Barcelona por su espontáneo y gratuito

ofrecimiento en el cambio del aparato existente en la Fuente pública del Paseo de San Juan.

El día 15 de Septiembre habrá eclipse parcial de luna, visible en España. Empezará desde la una y media á las dos de la mañana, según los países, y terminará desde las seis y media á las siete de la misma. En dicho día la luna estará en su lleno.

Curioso y útil; especialmente para los obreros albañiles.

Cuantas personas sufran ó estén expuestas á sufrir el agudo dolor producido en los ojos por un fragmento de cal que se introduce en ellos, deben lavarlos con agua muy saturada de azúcar. Esta substancia se combina con la cal formando un *sucnato* inofensivo y los dolores se calman inmediatamente.

El uso de agua caliente ó fría es sumamente perjudicial.

Así lo aconseja una revista científica.

Se dice que en la Capitanía general se han recibido órdenes del ministerio de la Guerra, para que en el próximo otoño efectúen las fuerzas militares de Palma grandes maniobras simulando ataques.

Estos ejercicios prácticos dan agilidad y destreza á Jefes y soldados, motivos por el cual son dignos de elogio.

Copiamos de «El Noticiero» el siguiente anuncio que publica en dicho periódico el Ayuntamiento de esta ciudad.

Don Joaquin Comella Monjo

Alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 26 del Real Decreto de adaptación de 5 de Noviembre de 1890 este Ayuntamiento ha señalado los locales donde han de constituirse las Secciones electorales para la votación de cuatro diputados provinciales que ha de tener lugar el día 9 de Septiembre próximo y son los siguientes:

Sección Primera

Escuela pública elemental 2.^a de niñas. Calle de San Cristobal número 3.—Electores que comprende esta Sección.—Plaza Vieja, calles de la Catedral, Mayor del Borne, plaza del Borne, calles del Mirador, Horno, Cuesta de Mar, Brecha, Obispo, San Sebastián, San Rafael, San Miguel.—Zona rural del Norte.

Sección segunda

Escuela pública elemental 1.^a de niñas.—Casa número 15 de la plaza Vieja.—Electores de esta Sección.—Calles de San Jaime, San Bartolomé, Andronas, San Cristobal, Rocas, Sta. Elena, San Clemente, San José, Santa Clara, Fuente, Norte, Rosalía y Rovell.

Sección tercera

Escuela elemental pública de niños.—Casa número 2 de la Calle del Sto. Cristo.—Electores de esta Sección.—Calles del Dormitorio, No pasó, Carnicería, Arco, Príncipe, Alfonso III, Cruz, Curniola, San Antonio.—Zona rural del Este.

Sección cuarta

Escuela pública de párvulos.—Calle del Hospital número 1.—Electores de esta Sección.—Calle de Verduras, plaza Nueva, calles de Mahón, Ramonell, plaza de Alfonso III, calles de Isabel II, San Pedro, Estrecha, Sto. Cristo, Hospital, Socorro, Alayor, San Eloy, Parras, Celosos, Palma, plaza Libertad, calles de San Onofre, Castell Rupit, Muralla de Artruix, Conquistador, camino de San Juan.—Zona rural del Sur.

Sección quinta

Casa Consistorial.—Comprende los electores del Barrio 4.^o lo que componen las calles Nueva, Santísimo, Artruix, plaza de Cabrisas, calles de San Juan, Beato Ramón, Alcántara, San Isidro, Negrete, Degollador, plaza de Colón, paseo de San Nicolás, Marina, calles del Asalto, Arguibau, Nueve de Julio, Purísima, San Francisco, San Gerónimo, Palau, Dolores, plazuela Rosario y calle del Rosario.

Lo que se anuncia por medio del presente edicto para conocimiento de los electores de este Distrito municipal á los efectos prevenidos en el art. 45 de la ley electoral de sufragio universal y art. 26 del referido Real Decreto.

Ciudadela 31 de Agosto de 1894.

El Alcalde, *Joaquin Comella.*

La autoridad gubernativa ha tenido noticia de que se ha hecho una falsificación de billetes del Banco de España y de que son unos extranjeros los encargados de poner en circulación tales billetes.

La policía trabajo estos días para conseguir el descubrimiento de los falsificadores y sus agentes, y no será difícil que éstos caigan en su poder, pues, según parece, esta sobre la pista.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL VIGIA CATOLICO

Madrid 31.—11:30 n.

Se halla gravísimo el Marqués de la Habana.

Francia é Inglaterra insisten en establecer los consulados en Fez.

En Marsella hay diez defunciones diarias del cólera.

Es inexacto que haya aparecido el cólera en Almadén.

LAYETA, Novela por Raquel.

Precio una peseta, en esta imprenta.

BIBLIOTECA DEL APOSTOLADO DE LA ORACION.

Coleccion de obritas en 12.^o, compuestas de 14 láminas primorosamente grabadas al acero. Las obritas de esta Biblioteca constan de doce, diez y treinta láminas finisimamente grabadas al acero, y se han publicado las siguientes:

Caracteres del amor divino, 2 pesetas en percalina.

Flores del Calvario, 2 pts. en percalina.

Guía del Angel bueno, 88 cents. con cubierta al cromo.

Frutos de la devoción á María, 88 cents. con cubierta al cromo.

El divino Piloto, 88 cents. con cubierta al cromo.

La vid segun el Corazon de Dios, 88 cents. con cubierta al cromo.

CARPETAS DE UN CUADERNILLO DE PAPEL Y CINCO SOBRES

A 10 céns. de pta. en esta imprenta.

Telegramas

Madrid 27. — Don Carlos de Borbon desmiente el mismo que haya pedido permiso al Gobierno francés para ir á París ni adquirido el compromiso de suspender su acción en España y de no atentar contra la regencia.

Madrid 27. — En el ministerio de la Gobernación se han desmentido los rumores relativos á haberse tomado precauciones militares en Castellón de la Plana con motivo del levantamiento de los carlistas.

Asegúrase que el señor Sagasta saldrá mañana de Madrid.

Madrid 27. — Ha sido nombrado ministro de España en Constantinopla el marqués de Potestad Fornari, reemplazándolo cerca del Sultan don Emilio Ojeda, actual ministro de España en Lima.

Paris. — Han ocurrido nuevos terremotos de tierra en Rocenida, isla de Eubea, notándose los temblores de tierra hasta en Atenas. Los perjuicios materiales causados son escasos.

Paris 27. — Desmientese que los chinos hayan vencido á los japoneses en Chung Chevre y en Jashan.

El gobierno chino ha establecido sobre el transporte de mercancías un impuesto del 5 por 100 de su valor. El impuesto sobre la seda se ha fijado en cuatro dollars por bala de dicho artículo.

Madrid 28. — Despachos del Senegal dicen que las tropas francesas han sufrido un nuevo fracaso en Tombouctou.

Nueva Zelandia. — Dicese que el rey de Maori ha fallecido.

Madrid 28. — El Gobernador civil de Córdoba niega rotundamente la existencia del cólera en Belmez; lo que hay son atacados de viruela, habiéndose tomado las medidas oportunas para que no se propague dicha enfermedad.

Se ha verificado hoy el entierro de *El Cartujano*.

Madrid 29. — El señor Sagasta pasará doce dias en Avila é irá luego á San Sebastian.

Se ha desmentido que el señor Moret se encargue de la Presidencia del Consejo mediante decreto.

Paris, 28. — En Metz ha sido detenida la esposa de un inspector de policia llamado Paguy, por creerla espía del Gobierno frances.

Paris, 28. — Ha fallecido el rey negro de los maories Tanchiao, víctima de un ataque de influenza.

Circula el rumor de que las tropas francesas han sido derrotadas en Tombuchii.

Paris, 28. — Varios agentes de policia han sido enviados á Sannels, cerca de Argenteuil, donde se sabe que se reúnen los anarquistas.

Un violento huracán ha asolado la comarca de los departamentos de Sambre y Meuse. Hay que lamentar algunas desgracias personales.

Varias casas de Lieja han sido inundadas á consecuencia de un espantoso huracán.

Paris, 28. — El exterior español ha cerrado hoy á 67'09.

VARIEDADES

Nuevo antiséptico

Con un nuevo producto se ha enriquecido la cirugía, se le ha dado el nombre de Izal, y posee condiciones antisépticas muy recomendables.

No contiene la menor parte de ácido fénico presentando el aspecto de un líquido oleaginoso de color pardo y que despide un olor muy parecido al del ácido cresílico.

Se emplea preparando una emulsión compuesta de una parte de este producto y 200 de agua destilada, cuya emulsión tiene la propiedad de destruir todo género de microbios; sin embargo, hay que hacer notar que el *bacillus* de la fiebre tifoidea resiste la acción del izal.

Las eminencias médicas de Francia y Alemania han empezado á usar con gran éxito éste nuevo producto, que tiene la propiedad de no irritar las heridas ni ejercer acción alguna en las manos del operador ni en los instrumentos de cirugía.

Experiencia de la navegacion

Según la prensa alemana, acaban de hacerse en el Elba experiencias muy interesantes que parece ofrecen nuevas perspectivas á la navegacion de vapor.

Trátase nada menos que de destronar á la hélice, es decir, que así como ésta destronó á la rueda, ahora le ha llegado á ella la ocasión, y va á ser reemplazada por la turbina.

El inventor de este procedimiento es el ingeniero Mr. Beuner, el cual afirma que la turbina desarrollará una velocidad superior á la de la hélice, pues sólo utiliza la cantidad de líquido suficiente para producir el movimiento, esto es, todo lo contrario de lo que acontece con los antiguos procedimientos que agitan una gran masa de agua sin aprovechamiento.

El procedimiento del ingeniero alemán practicase en la actualidad; por lo menos en el río Elba hay ya tres barcos del nuevo modelo, que funcionan con toda facilidad. Así, pues falta que se generalice su uso, y esto sólo es cuestión de tiempo.

COTIZACIONES

Barcelona 28 de Agosto de 1894

Bolsa de Madrid. — 4 por 100 interior contado, 70'50. — fin mes 00'00. — fin próximo 00'00. — 4 por 100 exterior contado, 81'75. — Deuda amortizable, 80'25. — Cubas 6 por 100 111'75. — Cubas 5 por 100, 99'40. — Acciones del Banco de España, 600'00. — Cambio de Paris conocido en Madrid, 00'00. — Compañía Arrendataria de Tabacos, 168'75. — Cambio de francos, 21'95. — Cambio de libras, 30'75.

Oro. — Centenes Alfonso, 20'50 por 100 de prima. — Centenes Isabelinos, 25'00 por 100 de prima. — Monedas de 20 pesetas, 21'00 por 100 prima. — Onzas, 22'00 por 100 de prima. — Oro pequeño, 19'00 por 100 de prima.

Nota. — Dichos precios son de compra.

ANUNCIOS

BANCO DE CIUDADELA

Habiéndose acordado por la Junta General ordinaria de señores accionistas, en sesión de ayer el reparto de un dividendo activo de diez pesetas por acción, queda desde hoy abierto el pago de dicho dividendo en estas oficinas.

Ciudadela 7 Agosto de 1894.

El Director-Gerente, Miguel Sintés.

Derecho á la ignorancia

POR D. FRANCISCO CAMPS MERCADAL. Licenciado en medicina y cirugía.

Véndese en esta imprenta á 75 cénts. de peseta el ejemplar.

Crédito Industrial Mercantil

CIUDADELA.

Esta Sociedad obrando como Agente ó representante del

Cambio Mahonés

tiene abierta una CAJA DE PRÉSTAMOS.

Dinero Se presta todo su valor en pequeñas y grandes cantidades sobre alhajas de oro y plata, diamantes, brillantes, relojes y otros valores. Grandes cantidades á módico interés.

Nota: Se guarda absoluta reserva en estas operaciones.

AGENCIA ADMINISTRATIVA

de D. Juan Servera

SAN GERÓNIMO 22. — CIUDADELA.

Admite comisiones de compras y ventas de casas, terrenos, granos y cereales, de colocación y préstamos de dinero con garantía del pagaré ó escritura hipotecaria, exceptuando los garantidos sobre alhajas, muebles y otras prendas, y de cuantos asuntos judiciales y administrativos se le confien evacuándolas con celo y prontitud.

También se encarga del cobro de cantidades y alquileres, aceptando comisiones y representaciones de casas de comercio, administraciones de fincas rústicas y urbanas, bajo una pequeña retribución ó convencionalmente.

Esta Agencia tiene el encargo de efectuar las siguientes operaciones:

Compra y venta de valores públicos y locales cotizables en bolsa.

Compra y venta de acciones del Banco de Ciudadela, del Crédito Industrial Mercantil, del Banco de Mahón, del Crédito Balear y del Cambio Mallorquín.

Se compran créditos de difícil cobro á precios convencionales.

Colocación de capitales á renta vitalicia.

Venta de solares en el ensanche en la parte «dels Horts dels Portals», otros en el camino del Degollador, en el paseo de San Nicolás, y otros en este mismo paseo denominados Trabuchos. Venta de dos casas, situadas en esta Ciudad, una en la calle de S. Francisco n.º 13, la otra en la calle del Arcó n.º 1.

Venta de otras dos casas situadas en la misma ciudad, calle de Alayor números 5 y 7.

Se admiten accionistas y abonados para la Sociedad de alumbrado eléctrico que se proyecta establecer en Ciudadela.

Se facilitará todos los informes que se pidan.

MEDITACIONES

CORAZÓN DE JESÚS

POR EL P. RAMIERE

Se vende en esta imprenta al precio de 2'25 pesetas encuadrado en tela.

*** Ciento cincuenta ***

milagros de Nuestra Señora de Lourdes, coleccionados según los documentos más auténticos, por Mons. de Segur. Esta importante y bellísima obra forma dos tomos de más de 450 páginas cada uno, en 8.º mayor, adornado con una finísima lámina grabada al acero, y se vende á 3 pesetas en rústica.

Al publico

Se anuncia á este vecindario que la tienda Triay y Pomar, calle de Mahon 7 está en liquidacion

Todas las personas que quieran aprovecharse de esta ganga, pueden pasar por dicha casa en donde hallarán buero géneros á precios sumamente reducidos y nunca vistos, en cuanto se desea liquidar todos los artículos dentro de pocos dias.

Hay buenas armatostes y demás útiles, todo á precios sumamente baratos.

TARGETAS DE VISITA

A cuatro reales el ciento se hacen en esta imprenta.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10.